
“Campos dos Goytacazes, 09 de junho de 2017, 340º da Vila de São Salvador dos Campos, 

181º da Cidade de Campos dos Goytacazes e 365º da criação da Câmara Municipal de 

Campos dos Goytacazes”. 

Ata da Audiência Pública, sobre Apresentação do 

Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2017, da 

Secretaria Municipal de Saúde do Município de 

Campos dos Goytacazes, realizada na CMCG, em 05 de 

junho de 2017. 

                                                             Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e 

dezessete, no Plenário ÁLVARO LOPES VIDAL, nesta cidade de Campos dos Goytacazes, 

Estado do Rio de Janeiro, em chamada única, às dez horas e trinta minutos, assumiu a 

Presidência da Mesa dos Trabalhos o Vereador MARCUS WELBER GOMES DA SILVA. Feita a 

chamada responderam os Edis: FRANCISCO CARLOS AZEVEDO DE SOUZA, CLAUDIO 

NOGUEIRA ANDRADE FILHO, CARLOS FREDERICO MACHADO DOS SANTOS, ENOCK AMARAL 

OLIVEIRA, CARLOS ALBERTO CARVALHO NUNES, MARCELO BARBOSA COUTINHO, JOILZA 

RANGEL ABREU, ALONSIMAR DE OLIVEIRA PESSANHA, JOSÉ CARLOS GONÇALVES MONTEIRO 

e PAULO CÉSAR GENÁSIO DE SOUZA. Em seguida foi convidada a Secretária Municipal de 

Saúde, Drª. FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA, para adentrar ao Plenário e fazer para 

Apresentação do Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2017, da Secretaria Municipal 

de Saúde do Município de Campos dos Goytacazes, em cumprimento ao que determina o § 

5º do Art. 36 da Lei Complementar nº 141/2012, conforme solicitação contida no 

OFÍCIO/EXP/SMS/Nº 571/2017. Em seguida o Presidente desta CASA DE LEIS, fez a leitura do 

AVISO PÚBLICO Nº 0003/2017, que apresenta o seguinte teor: “AVISO PÚBLICO Nº 

0003/2017 - O Presidente da Câmara Municipal de Campos dos Goytacazes, Estado  do Rio 

de Janeiro, no uso de  suas atribuições legais,   COMUNICA, que no dia 05 de junho de 2017 

(segunda-feira), às 10 horas, no Plenário deste Legislativo, haverá AUDIÊNCIA PÚBLICA para 

Apresentação do Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2017, da Secretaria Municipal 

de Saúde do Município de Campos dos Goytacazes, em cumprimento ao que determina o § 

5º do Art. 36 da Lei Complementar nº 141/2012, conforme solicitação contida no 

OFÍCIO/EXP/SMS/Nº 571/2017. Campos dos Goytacazes, 1º de junho de 2017, 340º da Vila 

de São Salvador dos Campos, 182º da Cidade de Campos dos Goytacazes e 365º da criação da 

Câmara Municipal de Campos dos Goytacazes. MARCUS WELBER GOMES DA SILVA - 

Presidente”. Usando da Tribuna a ilustre convidada disse que “a apresentação do PRIMEIRO 

QUADRIMESTRE de 2017, da SMS E FMS está respaldada na Lei Complementar 141, art. 36 

parágrafo 5º- O gestor SUS apresentará até o final dos meses de maio, setembro e fevereiro, 

em AUDIÊNCIA PÚBLICA”. Em seguida disse que as DIRETRIZES é quem dá as garantias do 

acesso da população a serviços de qualidade, com equidade e em tempo adequado ao 

atendimento das necessidades de saúde, aprimoramento da política de atenção básica e da 



atenção especializada. A promoção da atenção integral à saúde da mulher, da criança e do 

adolescente e a implementação da rede cegonha. E a redução dos riscos e agravos à saúde 

da população, por meio das ações de promoção e vigilância em saúde. Com isso, temos a 

melhoria da atenção integral à saúde da pessoa idosa e dos portadores de doenças crônicas, 

com estímulo ao envelhecimento ativo e fortalecimento das ações de promoção e 

prevenção. A garantia da assistência farmacêutica no âmbito do SUS, ao aprimoramento dos 

mecanismos de gestão e a implantação das redes temáticas e das linhas de cuidados”.  

Produção de Serviços de Saúde -  (Fonte: dados próprios faturados no ambulatório e 

internações - SIHD/SUS). 

CONSULTAS E PROCEDIMENTOS DE ATENÇÃO BÁSICA   

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PRODUÇÃO DE SERVIÇOS NAS UNIDADES HOSPITALARES PRÓPRIAS 

 

 

PRODUÇÃO DE SERVIÇOS NAS UNIDADES PRÉ - HOSPITALARES  

 

DIÁRIAS DE UTI UTILIZADAS NO PERÍDO 

 

 

Total de diárias 11.217 

Valor R$ 4.845.706,94 



 

DIÁRIAS DE UTI UTILIZADAS NO PERÍDO 

 

 

AUDITORIAS MUNICIPAIS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auditorias Municipais 
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RECEITAS 

E 

DESPESAS 
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RECEITAS DE IMPOSTOS LIQUIDOS 

(FONTE: SIOPS) 

R$ 54.021.833,02 

PERCENTUAL DE APLICAÇÃO EM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DA SAÚDE - LIMITE 

CONSTITUCIONAL - 15% 

(FONTE: SIOPS) 

RECEITAS NO PERÍODO 

65,99% 



(FONTE : SIOPS)

 

 

 

DESPESA NO PERÍDO 

(FONTE: SIOPS) 

 

  



 

REDE DE SERVIÇOS DE SAÚDE MUNICIPAL 
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AÇÕES REALIZADAS 

 

ATENÇÃO BÁSICA/ESTRATÉGIA SAÚDE DA FAMILIA  

  



Relatório de Gestão Quadrimestral 

1º quadrimestre/2017 

• Elaboração e execução Oficina de Atualização para ACS (Agente Comunitário de 

Saúde), “ACS um agente de mudanças”, nos dias 06 e 07 de abril de 2017; 

• Elaboração do projeto de implantação do Consultório na Rua, visando parceria com o 

Centro Pop; 

• Elaboração do Projeto de Implantação do NASF (Núcleo de Apoio a Saúde da 

Família); 

• Acompanhamento e reestruturação da Academia da Saúde; 

• Construção dos projetos das policlínicas, para reestruturação da Atenção Básica; 

• Apresentação, na Secretaria Estadual de Saúde, sobre a experiência da Auto 

avaliação do Programa de Melhoria e do Acesso da Atenção Básica no Município de 

Campos dos Goytacazes. 

 

Relatório de Gestão Quadrimestral 

1º quadrimestre/2017 

• Capacitação sobre doenças crônicas não transmissíveis para as equipes; 

• Participação de gestantes, durante o pré-natal, em palestras de orientação, 

acompanhamento médico-odontológico e outros (Projeto Portas Abertas) ;     

• Participação na comemoração da Semana da Mulher, na praça da República,  com 

Banner da ESF; 

• Foram realizadas parcerias com o PSE (Programa Saúde na Escola), com a 

Odontologia, com a Saúde Mental e com o PAD, para pactuar ações e serviços 

consolidando o trabalho em rede.  

  



Relatório de Gestão Quadrimestral 

1º quadrimestre/2017 

 

• Realização de visitas às UBS para levantamento das necessidades e do quadro 

funcional; 

• Treinamento de Profissionais como encarregados, enfermeiros, técnicos de 

enfermagem, administrativos; 

• Realização de supervisão em todas as UBS, objetivando a normatização e 

organização da Prática da Atenção Básica em saúde, garantindo a promoção de 

saúde de forma universal afim de que ocorra redução do fluxo nas portas de 

entrada da urgência e emergência.                        

 

Programa de Assistência Domiciliar 

PAD 

O Programa Municipal de Assistência Domiciliar - PAD é habilitado pelo Melhor em Casa, do 

Ministério da Saúde, recebendo aporte financeiro para 04 equipes multidisciplinares de 

atenção domiciliar (EMAP)  e 02 equipes multidisciplinares de apoio (EMAD). 

O Programa recebe, também,  aporte financeiro do município para assistir pacientes que não 

se enquadram no modelo Melhor em Casa mas que necessitam de suporte domiciliar, 

evitando que leitos hospitalares fiquem atrelados a estes pacientes enquanto durar o 

tratamento ou se transformem em leitos crônicos, impossibilitando novas internações. 

Hoje, o Programa atende  um total de 403 pacientes, sendo 131  pacientes cadastrados para 

atendimento em Enfermagem Domiciliar, entre baixa e média complexidade e 272 pacientes 

para atendimento em Fisioterapia Domiciliar.  

Além de acompanhamento médico, psicológico, fonoaudiólogo, odontológico e outros. 

  



Coordenação de Odontologia 

• Participação do evento em comemoração ao dia da mulher com apresentação de 

banners relacionados à Saúde Bucal; 

• Em Fevereiro de 2017 foi implantado o Serviço Odontológico na UTI do Hospital 

Geral de Guarus com disponibilização de recursos humanos, materiais de consumo e 

instrumentais; 

• Foi implantado o atendimento ambulatorial para o bebê e odontopediatria, 

contando com 3 odontopediatras nas UBS de Alair Ferreira, Penha e Jardim Imperial 

 

Clube do Dentinho Saudável 

Implantação do Serviço Odontológico na UTI 

 do 

 Hospital Geral de Guarus 

Início das atividades na UTI: 23 de fevereiro de 2017. 

 

Departamento de Nutrição 

• Recadastramento do Programa de Alergia Alimentar; 

• Visitas domiciliares nos bairros como: Penha, Vila Manhães, Centro, Jockey, 

Goytacazes; do Serviço Social aos beneficiários do Programa de Alergia Alimentar; 

• Ampliação de atendimento do Programa de Alergia Alimentar com a inclusão de dois 

médicos;  

• Inclusão de dados do Programa de Vitamina A, no Ministério da Saúde;  

• Treinamento das ações do Bolsa Família para os enfermeiros das unidades de saúde 

como: Baixa Grande, Serrinha, Novo Mundo, Ponta Grossa, Lagamar, Tapera, Guarus, 

Casa da Vacina , Venda Nova, Espinho e Terra Prometida. 

• Implantação de Novo fluxograma do Programa de Alergia Alimentar. 

  



 

 

 

Após a implantação do novo fluxograma, foi feito um recadastramento no Programa de 

Alergia Alimentar, gerando os seguintes  resultados. 

Número total de inscritos: 422 

Número total de recadastrados: 243 

Baixa voluntária: 4 

Número de beneficiários com documentação pendente: 29 

  



Programa de Assistência Integral à Saúde da Mulher 

PAISM 

 

• Atualização da composição do Grupo Condutor Municipal da Rede Cegonha de 

Campos dos Goytacazes; 

• Mapeamento da cobertura de pré-natal na atenção básica; 

•  Monitoramento da implementação da realização de Teste Rápido de HIV, Sífilis, 

Hepatite B e C pelos enfermeiros capacitados, na Atenção Básica; 

• Distribuição de cadernetas de gestantes para as unidades que realizam pré-natal; 

• Monitoramento da implementação da realização de Teste Rápido de HIV, Sífilis, 

Hepatite B e C pelos enfermeiros capacitados, na Atenção Básica. 

• Reuniões intersetoriais para o processo de elaboração do Plano Municipal da Rede 

Cegonha; 

• Parceria com o CDIP para a formação de turma de capacitação para enfermeiros em 

Teste Rápido de HIV, Hepatite B e C; 

• Reunião com o PAISCA para definição de estratégias com finco de monitoramento 

nas maternidades da implementação de boas práticas no parto e nascimento; 

•  Reunião com os diretores das maternidades do Hospital Plantadores de Cana e 

Sociedade Portuguesa de Beneficência de Campos para discussão e aprovação das 

metas elaboradas do componente parto e nascimento e inclusão das mesmas no 

Plano Municipal da Rede Cegonha;  

•   Apresentação do Plano Municipal da Rede Cegonha à Secretária de Saúde e 

Conselho Municipal de Saúde. 



 

 

PROGRAMA DE CONTROLE DO TABAGISMO 

 

 



PROGRAMA DE ASSISTÊNCIA A PESSOAS COM ASMA E RINITE 

PROAPAR 

 

 

CENTRO DE LESÕES CUTÂNEAS  

E  

PÉ DIABÉTICO 

 

 

 

PROGRAMA MUNICIPAL DE ATENÇÃO 

SAÚDE DO HOMEM 

O Programa Municipal de Assistência à Saúde do Homem funciona nas dependências do 

Hospital Geral de Guarus em parceria com o Serviço de Urologia. 

 São realizadas consultas e procedimentos de patologias comuns aos homens como o 

preventivo de próstata visando a detecção, na fase inicial, de neoplasias. 

  



 

 

 

Total de Procedimentos: 117 

  



DEPARTAMENTO DE ASSISTÊNCIA  

FARMACÊUTICA 

 

 

 

SETOR DE TRANSPORTES 

 

 

 



DEPARTAMENTO DE FISIOTERAPIA 

 

 

SAÚDE MENTAL 

•  internações em Hospitais psiquiátricos com ocupação de 100% dos leitos; 

• Identificação de 50 pacientes internados em Hospitais psiquiátricos há, mais ou menos, 
01 ano, ininterruptamente, o que configura longa permanência institucional; 

• Reuniões quinzenais com todos coordenadores de serviço;  

• Reuniões institucionais  regulares com FMIJ visando a consolidação de parceria e 
trabalho em Rede; 

• Estabelecimento de parceria de trabalho com a Emergência 192, para a remoção e 
inclusão dos pacientes de SM nesse serviço de Urgência;  

•  Alta hospitalar de 08 pacientes sendo 06 para retorno familiar e 02 para Residência 
Terapêutica do Município (longa permanência). 

•  Alta hospitalar de 08 pacientes sendo 06 para retorno familiar e 02 para Residência 
Terapêutica do Município (longa permanência). 

• de 08 pacientes sendo 06 para retorno familiar e 02 para Residência Terapêutica do 
Município (longa permanência). 

  



PROGRAMA MUNICIPAL DST/AIDS E HEPATITES VIRAIS 
 

• Distribuição de 2.596 Kits e formulários para realização de teste rápido pela farmácia 
do serviço; 

• Distribuição 10.000 preservativo; 
• Realização de 13 palestras de orientação sexual e prevenção das ISTs em instituições 

externas; 
• Atendimento mensal de aproximadamente 1.700 (um mil e setecentos) usuários 

para a retirada de antirretroviral; 
• Foram dispensados pela farmácia do serviço 398.338 (trezentos e noventa e oito mil 

e trezentos e trinta e oito) medicamentos (comprimidos, capsulas e suspensão) 
disponibilizados pelo Governo Federal; 

• Realização de  1.238 (mil duzentos e trinta e oito) exames de CD4/CD8  e Carga Viral; 
• Foram realizados 2.341 (Dois mil trezentos e quarenta e um) testes: 652 de HIV, 552 

de Sífilis, 567 de Hepatite “B” e 570 de Hepatite “C”;  
• Transferência a partir do mês de abril do ambulatório de hepatites virais do HGG  

para o serviço do  Programa; 
• Alto índice de internações em Hospitais psiquiátricos com ocupação de 100% dos 

leitos; 
• Identificação de 50 pacientes internados em Hospitais psiquiátricos há Alto índice de 

internações em Hospitais psiquiátricos com ocupação de 100% dos leitos; 
 
 

VIGILÂNCIA EM SAÚDE 
 

DEPARTAMENTO DE FISCALIZAÇÃO E VIGILÂNCIA  
SANITÁRIA 

 

 



 

 

ATIVIDADES DO SETOR DE EDUCAÇÃO CONTINUADA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATIVIDADES DO SETOR DE EDUCAÇÃO CONTINUADA 

 
 
 

 
 
 

CENTRO DE REFERÊNCIA DA DENGUE 
 

  



ATIVIDADES REALIZADAS NO 1º QUADRIMESTRE 
 

 
 
 
 
 

CENTRO DE CONTROLE DE ZOONOSES E VIGILÂNCIA AMBIENTAL 
 

PROGRAMA MUNICIPAL DE CONTROLE DA DENGUE - PMCD 
 

 
 

De janeiro a abril, 20 localidades foram contempladas com mutirões, tendo como 
resultados. 

imóveis visitados: 22.616                                   focos eliminados: 395 
terrenos baldios limpos: 84                               pneus recolhidos: 90. 

saco de lixo recolhidos: 684                             caixa d’água telada: 33. 
  



CONTROLE DE MORCEGOS 

 
 

CRIAÇÃO IRREGULAR E MAUS TRATOS 
 

 
 

 
 

  



SETOR DE APREENSÃO DE PEQUENOS ANIMAIS 
 

 

 

SETOR DE APREENSÃO DE GRANDES E MÉDIOS ANIMAIS 

 

CONTROLE DE ROEDORES 

 

 

  



VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA 

       A Vigilância Epidemiológica realizou as seguintes ações no período: 

• Atualização do Comitê de investigação de Óbito Materno-infantil; 

• Controle e avaliação do estoque de vacinas do município; 

• Reformulação e atualização dos critérios de atendimento Antirrábico (Criação de 

Fluxograma); 

• Reuniões com órgãos de importância para o cenário epidemiológico municipal como: 

SES, CIR e Núcleo de Vigilância Epidemiológica do HFM;  

• Atuação na Campanha Nacional Contra Influenza. 

 

VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA 

A estratégia de vacinação contra a Febre Amarela que foi e está sendo utilizada pelo 

município contou com postos fixos; equipe volante; vacinação casa a casa; postos de 

vacinação extras; monitoramento de coberturas vacinação; busca-ativa de não vacinados. 

Foram administradas neste mesmo período (31/04/2017) 232.405 doses. 

Foram disponibilizadas sala de vacina para a estratégia Contra Febre Amarela nas seguintes 

Unidades de Saúde:  

 

 

192 

  



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

  



 

 

 

 

 

 

 

 



 

  



 

  



 

  



 

  



Finda a brilhante explanação da Secretária Municipal de Saúde usou da palavra o Edil 

ALONSIMAR DE OLIVEIRA PESSANHA, que após a saudação inicial disse que “parabenizo a 

Dr.ª FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA pela forma clara e concisa que discorreu a respeito 

do PRIMEIRO QUADRIMESTRE da REDE MUNICIPAL DE SAÚDE”. E finalizando disse que 

“gostaria de saber quais as cirurgias que não eram feitas e hoje estão sendo realizadas?”. 

Usando da palavra Dr.ª FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA disse que “por falta de 

credibilidade da instituição tive que resgatar a saúde local e fazer a primeira fase do 

processo que foi a das discussões abertas. As cirurgias realizadas são as de glaucoma e 

ortopédicas, em consonância com os hospitais contratualizados. Em especial as ortopédicas, 

são realizadas sem média de seis cirurgias de tal especialidade, no HFM. A demanda foi 

zerada e elas continuam sendo feitas. Já as cirurgias oftalmológicas e gerais como um todo,  

estão sendo realizadas no HFM e pequenos procedimentos dermatológicos no HGG”. Já 

CARLOS ALBERTO CARVALHO NUNES indagou a respeito do prazo para atendimento geral a 

comunidade de Travessão. “E a respeito da venda ficha nas filas na rede de saúde de nossa 

cidade, esse fato existe ou não?” Usando da palavra Dr.ª FABIANA DE MELLO CATALANI 

ROSA disse que “ será inaugurada ainda este ano, a Unidade de Atendimento Hospitalar de 

Travessão e quanto à venda de ficha, repudio essa prática e a marcação de consultas será via 

sistema próprio da rede municipal de saúde”. MARCELO BARBOSA COUTINHO após a 

saudação inicial fez o seguinte questionamento: “gostaria de saber a respeito do 

PROGRAMA ORTÉSE E PRÓTESE localizado na Avenida José Carlos de Azevedo”. 

Respondendo ao orador a Secretária Municipal de Saúde disse que” tal instituição foi 

unificada ao Programa de Reabilitação do HGG, porque ele existe e com isso passamos a ter 

o fortalecimento do mesmo”. JOILZA RANGEL ABREU  questionou quanto ao HGG e CAOP e 

seus respectivos programas. Retrucando Dr.ª FABIANA CATALANI ROSA discorreu com 

tenacidade  quanto aos programas ginecológicos, pré - natal e mamografia. “Sem deixar de 

ressaltar o Centro de Referência da Mulher. Além de mutirões semanais e assistência 

ginecológica adequada”. Usando da Tribuna o Legislador ENOCK AMARAL OLIVEIRA fez os 

seguintes questionamentos: “I - Nos Hospitais Contratualizados, como são feitas as 

marcações de exames e consultas? II- E quanto à marcação de exames de Coloterapia? e  III - 

Problemas cm consultórios odontológicos e a falta desses materiais, os mesmos existem?” 

Pela ordem Dr.ª FABIANA DE MELLO ROSA disse que “ há um Complexo Regulador para 

trabalhar em sintonia com a Central de Marcação e assim saber o número de marcação 

mensal. No caso da Odontologia ficou muito tempo sem materiais para atender o público, 

agora o atendimento é normal, como também na ATENÇÃO BÁSICA, no tratamento de BUCO 

MAXIFACIAL, ou seja, universos diferentes e direitos iguais para a população campista”. JOSÉ 

CARLOS GONÇALVES MONTEIRO disse que “ a nova Secretária de Saúde está  trabalhando 

dentro das formalidades legais, visto que a gestão anterior gastou milhões da saúde para 

maquiar VIAS PÚBLICAS para serem ASFALTADAS aleatoriamente, por quais, razões? A busca 

do voto? Finalizando discorreu a respeito da “FARRA DO DINHEIRO DA PPI  - CCZ, na gestão 



do Sr. CÉSAR SALES, trinta e um DAS que recebiam mensalmente no período de três anos a 

importância de setenta mil reais.  E também iremos realizar no dia vinte e seis de junho uma 

AUDIÊNCIA PÚBLICA para discutirmos a realização de CIRURGIAS BARIÁTRICAS em nossa 

cidade, para sabermos da viabilidade das mesmas serem realizadas nos Hospitais 

Contratualizados”. Retrucando a Secretária de Saúde discorreu com tenacidade a respeito da 

Vigilância Sanitária e da Saúde do Trabalhador. “Quanto a cirurgias bariátricas serão 

realizadas via HEAA no Hospital Beneficência Portuguesa, no tempo certo para atender a 

contento esse universo de nossa cidade”. PAULO CÉSAR GENÁSIO  disse que “precisamos 

avançar na saúde. Porque há pessoas que não olham a grandeza, mas sim a politica do 

quanto pior melhor, por quais, razões? Parabenizamos a Dr.ª FABIANA DE MELLO, o governo 

RAFAEL DINIZ e aproveitamos a oportunidade para solicitar a presença do Secretário 

Municipal de Obras no Parque Esplanada para acompanhar as obras do PAC e do GOVERNO 

FEDERAL, em especial na UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE, para atender dignamente a população 

de nosso bairro”. Na Presidência MARCUS WELBER GOMES DA SILVA disse que “tudo será 

resolvido, como também iremos convidar o Secretário Municipal de Obras para esclarecer as 

obras do Parque Esplanada”. E a ilustre visitante disse que “ a verba do PAC é  de 

aproximadamente quatrocentos mil reais, as obras no valor de um milhão e quatrocentos 

mil reais e ainda foi recebida pela municipalidade na gestão anterior de vinte por cento do 

governo federal”. A audiência foi encerrada, às treze horas e trinta minutos, e para constar, 

eu ÁLVARO DE CARVALHO BARROS, Gerente de Redação de Atas deste Poder Legislativo, 

redigi e lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pelos demais membros da Mesa 

Diretora dos Trabalhos. 

 

 

 

 



 

      CÂMARA MUNICIPAL DE CAMPOS DOS GOYTACAZES 

      Av. Alberto Torres, 334 - Campos dos Goytacazes/RJ - 28.035-582 

       Telefone (22) 2101-6350 - Fax (22) 2101-6391 

      camara@camaracampos.rj.gov.br 

 

        

 

Ata da Audiência Pública, sobre Apresentação do Relatório 

de Gestão do 2° Quadrimestre de 2017, da Secretaria 

Municipal de Saúde do Município de Campos dos 

Goytacazes, realizada na CMCG, em 29 de setembro de 

2017. - 

                                                                  Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano dois 

mil e dezessete no Plenário “ÁLVARO LOPES VIDAL”, nesta cidade de Campos dos 

Goytacazes, Estado do Rio de Janeiro, em chamada única, às onze horas, assumiu a 

Presidência da Mesa dos Trabalhos o Vereador MARCUS WELBER GOMES DA SILVA. Feita a 

chamada responderam os Edis: ÁLVARO CÉSAR GOMES FARIA, AMARO ROBERTO PINTO, 

CARLOS FREDERICO MACHADO DOS SANTOS, CLAUDIO NOGUEIRA ANDRADE FILHO, ENOCK 

AMARAL OLIVEIRALINDA MARA DA SILVA, JORGE WILLIAM MANHÃES VIRGÍLIO, JOSIANE 

LIMA BORGES VIANA, SILVIO ROBERTO DE OLIVEIRA MARTINS, THIAGO CERQUEIRA 

FERRUGEM NASCIMENTO ALVES e THIAGO VIRGÍLIO TEIXEIRA DE SOUZA. Em seguida, foi 

convidada a Secretária Municipal de Saúde, Drª. FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA, para 

adentrar ao Plenário e fazer uso da palavra para Apresentação do Relatório de Gestão do 2° 

Quadrimestre de 2017, da Secretaria Municipal de Saúde do Município de Campos dos 

Goytacazes, em cumprimento ao que determina ao que determina o §5° do Art. 36 da Lei 

Complementar n° 141/2012, conforme solicitação contida no OFÍCIO/EXP/SMS/N°571/2017.  

Em seguida, o Presidente desta CASA DE LEIS fez a leitura do AVISO PÚBLICO N° 006/2017, 

que apresenta o seguinte teor: “AVISO PÚBLICO N° 006/2017 - O Presidente da Câmara 

Municipal de Campos dos Goytacazes, Estado do Rio de Janeiro, no uso de suas atribuições 

legais, COMUNICA, que no dia 29 de setembro de 2017 (sexta-feira), às 10 horas, no Plenário 

deste Legislativo, haverá AUDIÊNCIA PÚBLICA para Apresentação do Relatório de Gestão do 

2º Quadrimestre de 2017, da Secretaria Municipal de Saúde do Município de Campos dos 

Goytacazes, em cumprimento ao que determina o § 5º do Art. 36 da Lei Complementar nº 

141/2012, conforme solicitação contida no OFÍCIO/EXP/SMS/Nº 967/2017. Campos dos 

Goytacazes, 25 de setembro de 2017, 340º da Vila de São Salvador dos Campos, 182º da 

Cidade de Campos dos Goytacazes e 365º da criação da Câmara Municipal de Campos dos 
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Goytacazes. MARCUS WELBER GOMES DA SILVA – Presidente”. Usando a Tribuna, a ilustre 

convidada disse que “a apresentação do SEGUNDO QUADRIMESTRE de 2017, da SMS E FMS 

está respaldada na Lei Complementar n° 141, art. 36, §5° - O gestor SUS apresentará até o 

final dos meses de maio, setembro e fevereiro em AUDIÊNCIA PÚBLICA”. Em seguida disse 

que  as DIRETRIZES é quem dá as garantias do acesso da população a serviços de qualidade, 

com equidade e em tempo adequado ao atendimento das necessidades de saúde, 

aprimoramento da política de atenção básica e da atenção especializada. A garantia da 

assistência farmacêutica no âmbito do SUS ao aprimoramento dos mecanismos de gestão e a 

implantação das redes temáticas e das linhas de cuidados”. Produção de Serviços de Saúde – 

(Fonte: dados próprios faturados no ambulatório e internações – SIHD/SUS). 
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 Usando da palavra, a Secretária Municipal de Saúde, Drª Fabiana Catalani, disse que 

foram realizadas 23 auditorias, no período de maio à agosto de 2017, para averiguar diversas 

demandas pertinentes à análise de diárias excedentes de UTI adulto; análise e verificação de 

AIHS; análise mensal qualitativa e quantitativa nos prontuários de todos os pacientes em 

regime de home care pela empresa contratada pelo Município e análise para liberação de 

incentivo estadual a execução de procedimentos de cirurgias vasculares e arteriografias. 
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Fazendo uso da palavra, a assessora Cíntia explanou acerca das ações de prevenção à 

hipertensão, demonstrando a realização de evento no Parque Aurora. Sobre o 
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Departamento de Assistência Odontológica Municipal, apresentou a criação de Escovário 

Móvel pela equipe da Estratégia de Saúde da Família (ESF) de Lagoa de Cima, fotos do 

Mutirão de Tratamento Dentário em crianças da Chatuba, bem como de ação solidária em 

Lagoa de Cima. 
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Em seguida, o assessor da Secretária Municipal de Saúde, Sr. Alexandre discorreu sobre o 

programa de alergia alimentar, lesões cutâneas e pé diabético. Ressaltou o Programa 

Municipal de Assistência a Assentamentos, Acampamentos e Quilombolas, citando ainda  a 

Conferência Regional de Vigilância em Saúde. Para as considerações finais, discorreu sobre 

roedores, controle de morcegos, Programa de Fiscalização de Comércio de Animais Vivos e 

Eventos FICA VIVO, além de discorrer sobre Programa Municipal de Atenção à Saúde do 

Trabalhador – PAST.  
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Encerrando a exposição dos slides, o Presidente da Câmara Municipal, VEREADOR MARCUS 

WELBER GOMES DA SILVA parabenizou a Secretária Municipal de Saúde, Dra. Fabiana 

Catalani, dizendo que foi a prestação de contas mais ampla já apresentada nesta Casa. Da 

mesma forma, parabenizou toda a assessoria pelo belo trabalho realizado junto à Secretaria 

Municipal de Saúde. Ato contínuo, o Presidente abriu a palavra aos vereadores presentes. 

Fazendo uso da tribuna, o VEREADOR THIAGO CERQUEIRA FERRUGEM NASCIMENTO ALVES 

disse que tem acompanhado o trabalho desenvolvido pela referida secretaria e que ficou 

feliz com a fala de que a Secretária já pegou algo já estruturado de antes e deu continuidade. 

Que a Secretária tem respeitado a Casa, mas algumas coisas ainda o incomodam, como por 

exemplo, a tão discutida carga horária dos funcionários da Fundação Municipal de Saúde, 

posto que, pessoas há anos trabalham executam uma determinada carga horária, de repente 

sofre uma mudança abrupta. Uma outra situação que o incomoda é o fato de ter realizado 

pedidos de informação desde 22 de fevereiro, e outros em agosto, questionando quais itens 

e serviços foram contratados em caráter emergencial, mas que até hoje não foram 

respondidos. Pediu mais transparência a fim de que ele deixe de ter alguns pensamentos. Já 

o VEREADOR JORGE WILLIAM MANHÃES VIRGÍLIO explicou o seu pedido de intervenção 

federal na Prefeitura de Campos, pois não foi com o intuito de interferir na administração, 

mas foi apenas um “pedido de socorro”. Disse que o problema na saúde é uma questão 

nacional e que se arrasta há muitos anos. Ressaltou que a saúde poderia estar em uma 

situação um pouco melhor se os recursos da gestão anterior tivessem sido melhor 

empregado, e não investidos na Cidade da Criança, CEPOP, e em outras obras. Finalizando, 

mailto:camara@camaracampos.rj.gov.br


 

      CÂMARA MUNICIPAL DE CAMPOS DOS GOYTACAZES 

      Av. Alberto Torres, 334 - Campos dos Goytacazes/RJ - 28.035-582 

       Telefone (22) 2101-6350 - Fax (22) 2101-6391 

      camara@camaracampos.rj.gov.br 

 

        

deixou à Secretária de Saúde alguns questionamentos, quais sejam: quantas visitas a 

Secretária fez às unidades de saúde?; se já foi feito um levantamento das reformas feitas em 

período em que as obras estavam ainda na garantia?; qual a quantidade de castração, 

doações voluntárias e quantos animais estão alocados no CCZ? Ao se pronunciar, a 

VEREADORA LINDA MARA disse que a saúde precisa avançar. Se outro governo criou um 

programa, neste tem que avançar, para que a população possa sentir uma melhora da 

saúde. Mencionou o poder da rede social perante uma gestão administrativa e enfatizou que 

na gestão passada a saúde também não era perfeita. Em uma metáfora, disse que a saúde é 

uma onda gigante, pega a gente de surpresa. Que a população não tem plano de saúde e 

depende do HFM e HGG. Em relação a apresentação realizada, LINDA MARA fez algumas 

observações: que discorda que o paciente psiquiátrico não tem que ir para o hospital, e que 

dois hospitais psiquiátricos foram fechados; que a oposição ao governo passado muito falava 

do problema do elevador do HFM, mas que nove meses se passaram e essa gestão ainda não 

resolveu; que só porque foi Rosinha quem iniciou a obra do Hospital São José, este governo 

não quer concluir, a exemplo do Brizolão implantado por Leonel Brizola e extinto pelo ex-

governador Marcelo Alencar, mudando para CIEP; indagou quantas mamografias serão 

oferecidas no “outubro rosa” e em quais hospitais; que segundo exposto, mais de mil 

pessoas portadoras do vírus HIV não estão buscando seus remédios, e que a Secretaria de 

Saúde precisa fazer alguma coisa; que ouviu dizer que a Beneficência Portuguesa pode parar 

de realizar partos, se isso é verdade?; e por último, que a odontologia era muito criticada no 

governo anterior, e que neste também não está indo bem. Com a palavra o VEREADOR 

ABDU NEME, discorreu que o cenário hoje é muito pior que o de antigamente. Que as 

famílias gastam com remédios 80 bilhões por ano. Disse que os programas aqui elencados 

são antigos e precisam funcionar, que o Programa de Atenção Básica deve ser prioridade. 

Finalizando, informou que já foi realizado um levantamento do mobiliário do Hospital São 

José que um deputado ajudará o Hospital com uma emenda, e que as ações estão sendo 

concretizadas.  Após saudações iniciais, o VEREADOR THIAGO VIRGÍLIO TEIXEIRA DE SOUZA 

parabenizou a belíssima apresentação e disse que saúde é um assunto muito complexo, e 

que tem-se a sensação de haver duas Campos: uma da apresentação do data show e uma 

que é a realidade. Em seu discurso, comentou sobre a precariedade da marcação de 

consultas, distribuição de remédios, discorreu sobre as UBSs que estão com falta de 

medicamento e de material. Admitiu que no governo anterior a saúde não era 100%, porém, 

nunca se viu como está hoje. Que a saúde em Campos encontra-se na UTI, enquanto gasta-se 

com aeroporto e publicidade. Após citar que dois hospitais psiquiátricos estão fechados por 

falta de verba e não por uma nova política como alegado, e que o elevador do HFM ainda se 

contra com defeito, apresentou três questionamentos: requereu explicações sobre o fato de 

uma dispensa de licitação de 7 milhões para contratação de empresa de home care por um 

período de seis meses no início do ano, e agora a Prefeitura contrata, com licitação, por 5 

milhões uma empresa para prestar os mesmos serviços por um ano; questionou se é verdade 
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que a Prefeitura pretende contratar uma empresa de Brasília para cuidar da saúde de 

Campos, e, por fim, se a Secretária de Saúde tem conhecimento de uma ata de reunião dos 

médicos da maternidade da Beneficência Portuguesa, onde foi discutido o atraso de 

pagamento e a inviabilidade de continuar prestando serviço, sendo estabelecido prazo até 

01/11/17 para a regularização do pagamento, sem o qual os serviços estarão suspensos a 

partir de então. Em seguida, o VEREADOR ÁLVARO CÉSAR GOMES FARIA, iniciou suas 

palavras parabenizando a edil LINDA MARA pela sua fala sobre o Hospital São José. Declarou 

ter visitado junto à Secretária de Saúde, o Hospital de Travessão e lá identificou vários 

problemas que impedem sua inauguração. Que as obras estão sendo realizadas e serão 

entregues. Dirigindo-se à Secretária de Saúde, indagou se há previsão de entrega do referido 

hospital.  Usando a tribuna, o VEREADOR ENOCK AMARAL OLIVEIRA fez um agradecimento 

ao governo pelo gerador enviado a UPH de Santo Eduardo, bem como pela inauguração do 

consultório odontológico em Santa Maria a realizar-se nos próximos dias. Disse que quando 

se governa sem dinheiro é quando se vê quem, de fato, é um bom gestor. Que 14 leitos não 

estavam credenciados, mas hoje é possível informar ao SUS a quantidade de atendimento, e 

que por este motivo, o Município passará a arrecadar R$2.268.000,00. Dirigindo-se à 

Secretária de Saúde, deixou dois pedidos: que resolvesse o problema do exame de 

colonoscopia, posto que no governo passado dois tubos do aparelho foram roubados, e a 

respeito das cirurgias eletivas, solicitou a compra de um carrinho de anestesia, bem como o 

conserto da autoclave, eis que muitas cirurgias precisam ser realizadas, inclusive as 570 que 

ficaram do governo passado para este. Usando da palavra, o legislador CARLOS FREDERICO 

MACHADO DOS SANTOS parabenizou a todos presentes que participaram da elaboração da 

prestação de contas e foi enfático ao se referir ao governo anterior, que executou um 

orçamento infinitamente superior ao orçamento deste exercício. Foi além: disse que todos 

os problemas elencados na ocasião são antigos e a gestão passada não resolveu em 08 anos, 

e querem que o prefeito RAFAEL DINIZ resolva em 08 meses. As obras de 2016 foram 

eleitoreiras, sem estabelecer qualquer prioridade, e estão inacabadas, ficando como herança 

para o atual prefeito. Se referindo a algumas cobranças, citou que o aeroporto já está 

superavitário, que os 5 milhões em publicidade não se comparam com os 20 milhões gastos 

na gestão passada, e que  nunca no outro governo se veio aqui falar de programas. 

Corroborando com as palavras do edil, o VEREADOR MARCUS WELBER GOMES DA SILVA 

afirmou que naquela época não havia vídeos e fotografias, pois os edis da oposição à época 

eram proibidos de adentrar em órgãos públicos. Ato contínuo, o Presidente passou a palavra 

para a Secretária de Saúde presente, para responder aos questionamentos levantados pelos 

vereadores.  A Drª. FABIANA CATALANI iniciou suas respostas, dizendo que a saúde é um 

trabalho contínuo e que lidar com vida é extremamente difícil. Afirmou conhecer outros 

municípios, pois é de Niterói, mas que a complexidade em saúde não é tão distante da de 

Campos. “A experiência com gestão de saúde é o tempo que nos dá, somados à dedicação e 

empenho.” Dirigindo-se especificamente às perguntas, respondeu que em relação à 
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Beneficência Portuguesa, a falta de repasse que está pendente é a de julho e o faturado em 

agosto. Quanto às obras finalizadas ou em andamento, a fiscalização compete aos fiscais da 

Secretaria de Obras, e, no que tange o Hospital de Travessão, possivelmente as obras serão 

finalizadas no próximo mês. Sobre o Hospital São José, Drª. Fabiana deu-se por satisfeita 

com as palavras explicativas do VEREADOR e médico ABDU NEME. Já em relação aos 

medicamentos, informou que ao assumir a pasta em janeiro, verificou a falta de muitos 

medicamentos, e quando do processo aquisitório de em torno de 900 itens (orais, injetáveis 

e demanda judicial), em 300 a licitação foi deserta, justamente nos itens de medicamentos 

simples e básicos. O assessor Alexandre, referindo-se aos medicamentos destinados aos 

portadores do vírus HIV, contou que a busca do remédio é uma escolha do indivíduo, de 

acordo com legislação federal. Retomando a palavra, Drª Fabiana, ainda em resposta, 

informou que durante o “outubro rosa” serão oferecidos no HGG 400 exames de 

mamografia, além de outros exames normais de uma mulher. Se reportando à polêmica 

carga horária dos servidores da saúde, a Secretária deixou claro que não foi a Prefeitura que 

criou esse impasse. Existiam vários inquéritos no Ministério Público, e ela foi chamada a 

prestar esclarecimentos. Lá a questão da carga horária veio à tona, e desde então 

desencadeou essa alteração. Não houve por parte da Prefeitura uma “caça às bruxas”. O 

legislador THIAGO FERRUGEM comentou que de fato o edital do concurso público previa 

uma carga horária maior, mas que houve uma redução tácita, e agora precisa encontrar uma 

solução para essa classe.  Continuando a responder, a Secretária passou a palavra ao 

assessor Jorge Amado, que apresentou quantitativo do CCZ, apresentando números de 

castrações e adoções de animais. Ao retomar a palavra, Drª. Fabiana começou a explicar a 

situação do home care. Que desde a transição ela se preocupou. Disse que à época a 

empresa que estava atendendo não tinha amparo legal, vez que o contrato terminou em 

novembro, e havia dívida, seguida de paralisação. Foi quando a Justiça do Trabalho chamou 

as partes para decidirem sobre o pagamento. Daí a contratação emergencial. Dentro da 

própria decisão judicial continha determinação de se contratar em caráter emergencial a fim 

de garantir o atendimento de mais de 50 pacientes que dependem dos serviços do home 

care. Paralelo à emergência, foi feito um Registro de Preço, pois não tem como prever hoje 

quanto se vai gastar com home care, estimando-se em 30 milhões para fazer face a 12 meses 

de prestação de serviços incluindo todos os níveis. Usando a tribuna, o edil THIAGO VIRGÍLIO 

retrucou: Por que não continuou com a empresa? É verdade que vai fechar UBS? Ao que a 

Secretária respondeu que não continuou com a empresa pois estava fora da legalidade, 

posto que não tinha contrato de licitação vigente, e ainda havia inadimplência. De fato, 

continuar com tal empresa seria muito cômodo, mas estaria incorrendo em ilegalidade. 

Quanto ao suposto fechamento de UBS’s, Drª. Fabiana explicou que hoje precisa conter 

custos, e a partir dessa necessidade, definir dentre vários critérios o que é de fato 

fundamental, e que urgência e emergência são prioridades. Esclareceu que algumas UPH’s 

funcionam 24h, mas a produção de urgência e emergência é pequena, então, pretende 
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reduzir o horário de atendimento, e não fechar como foi falado. Finalizando essa resposta, 

disse que, segundo análise através do Google, há unidades muito próximas umas das outras, 

e que em um raciocínio lógico e coerente, o atendimento de uma pode ser absorvido pela 

unidade mais próxima. O VEREADOR JORGE WILLIAM VIRGÍLIO perguntou como está a 

distribuição do leite especial e o assessor da Secretária de Saúde, em resposta, afirmou que 

a secretaria tem enfrentando problemas porque tem determinados produtos que um 

fornecedor não está disponibilizando. Por isso, alguns estão regularizados e outros não. 

Finalizando, o VEREADOR MARCUS WELBER GOMES DA SILVA agradeceu a todos pelas mais 

de 05 horas de explicação e amplo debate. A audiência pública foi encerrada às dezesseis 

horas e quinze minutos, e para constar, eu ÁLVARO DE CARVALHO BARROS, Gerente de 

Redação de Atas deste Poder Legislativo, redigi e lavrei a presente Ata, juntamente com  a 

Assistente de Redação de Atas, CAMILLA  LOPES PEREIRA BELO, que vai assinada por mim e 

pelos demais membros da Mesa Diretora dos Trabalhos. 
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“Campos dos Goytacazes, 06 de março de 2017, “340º da Vila de São Salvador dos Campos e 

182º a Cidade de Campos dos Goytacazes.” 

 Ata da Audiência Pública, sobre a 

Avaliação do Terceiro Quadrimestre 

de 2016 do Poder Executivo 

Municipal, realizada na CMCG, em 06 

de março de 2017.- 

                                             Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e dezessete, no 

Plenário ÁLVARO LOPES VIDAL, nesta cidade de Campos dos Goytacazes, Estado do Rio de 

Janeiro, às dez horas e quinze minutos, assumiu a Presidência da Mesa dos Trabalhos o 

Vereador MARCUS WELBER GOMES DA SILVA, Dr. JOSÉ FELIPE QUINTANILHA FRANÇA - 

Secretário Municipal da Transparência e Controle e Drª FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA 

- Secretária Municipal de Saúde para comporem a Mesa dos Trabalhos. Feita a chamada 

responderam os EDIS: ALONSIMAR DE OLIVEIRA PESSANHA, AMARO ROBERTO PINTO, 

CARLOS ALBERTO CARVALHO NUNES, CARLOS FREDERICO MACHADO DOS SANTOS, CLÁUDIO 

NOGUEIRA ANDRADE FILHO, ENOCK AMARAL OLIVEIRA, FRANCISCO CARLOS AZEVEDO DE 

SOUZA, IGOR GOMES DE AZEVEDO, JOILZA RANGEL ABREU, JORGE SANTANA DE AZEREDO, 

JORGE WILLIAM MANHÃES VIRGÍLIO, JOSÉ GERALDO GOMES AZEVEDO, PAULO CÉSAR 

GENÁSIO DE SOUZA, SILVIO ROBERTO DE OLIVEIRA MARTINS, THIAGO CERQUEIRA 

NASCIMENTO ALVES, VANDERLY MIGUEL MARTINS DE MELLO e VINÍCIUS CHAGAS 

MADUREIRA. 18 (Dezoito) Edis. Em seguida o Presidente deste PODER LEGISLATIVO, fez a 

leitura do AVISO PÚBLICO, que apresenta o seguinte teor: “ AVISO PÚBLICO Nº 0001/2017. O 

Presidente da Câmara Municipal de Campos dos Goytacazes,  Estado  do Rio de Janeiro, no 

uso de  suas atribuições legais,  COMUNICA, que no dia 06 de março de 2017 (segunda-feira), 

às 10 horas, no Plenário deste Legislativo, haverá Audiência Pública para Apresentação do 

Relatório de Gestão do 3º Quadrimestre de 2016, da Secretaria Municipal de Saúde do 

Município de Campos dos Goytacazes, em cumprimento ao que determina o § 5º do Art. 36 

da Lei Complementar nº 141/2012, conforme solicitação contida no OFÍCIO/EXP/SMS/Nº 

215/2017”. Retomando a palavra disse que “em respeito a ao princípio da transparência  da 

aplicação dos recursos públicos, teremos uma apresentação referente aos recursos aplicados 

na área da saúde, no nosso município. Lembrando que estes recursos são oriundos tanto do 

governo municipal, quanto estadual e federal, e correspondem aos últimos quatro meses  de 

dois mil e dezesseis, durante  a gestão do antigo administrador da pasta e da antiga prefeita 

municipal”. Posteriormente usaram da palavra os Doutores FABIANA DE MELLO CATALANI 

ROSA e JOSÉ FELIPE QUINTANILHA FRANÇA para fazerem a exposição das METAS FISCAIS DO 

TERCEIRO QUADRIMESTRE, como se segue: “METAS FISCAIS 3º QUADRIMESTRE DE 2016. 

RESPONSABILIDADE - A apresentação das metas fiscais sob a forma de audiência pública está 

prevista no disposto do §4º do artigo 9º da Lei Complementar n° 101, de 04 de maio de 2000, 



denominada Lei da Responsabilidade Fiscal (LRF). Conforme a lei, a responsabilidade na 

gestão fiscal pressupõe a ação planejada e transparente, em que se previnem riscos e 

corrigem desvios capazes de afetar o equilíbrio das contas públicas, mediante o 

cumprimento de metas de resultados entre receitas e despesas e a obediência a limites e 

condições no que tange a renúncia de receita, geração de despesas com pessoal, da 

Seguridade social e outras, dívidas consolidadas e mobiliárias, operações de crédito, 

inclusive por antecipação de receita, concessão de garantia e inscrição em restos a pagar. 

 

 

 

Secretaria Municipal de Saúde 

Drª. Fabiana de Mello Catalani Rosa 

 

 

 

 

 

 

 



 

Em cumprimento à Lei Complementar 141 

art.36, parágrafo 5º. 

 

“O Gestor SUS apresentará até o final dos meses de maio, setembro e fevereiro, em 

audiência pública...”  

 

Identificação 

 Secretaria Municipal de Saúde 

 CNPJ nº 29.247.491/0001-51 

 Endereço: Rua Voluntários da Pátria nº 875 - Centro - Campos dos Goytacazes - Rio 

de Janeiro  

 Cep: 28035-260 

 Telefone: (22) 2726-1350 

 Fax: (22) 2723-7596 

 Site: www.campos.rj.gov.br 

 Gestão Plena de Saúde 
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Secretário de Saúde do período apresentado 

Dr. Geraldo Augusto Pinto Venâncio 

Data da posse: 09 de novembro de 2015 

Secretário de Saúde Atual 

Drª. Fabiana de Mello Catalani Rosa 

Data da posse: 02 de janeiro de 2017 

 

O Plano Municipal de Saúde 2014/2017 foi aprovado, em reunião 
ordinária, pelo Pleno do Conselho Municipal de Saúde. 

 

As diretrizes para Saúde, que constam no Plano Municipal de Saúde de 

Campos dos Goytacazes nos períodos de 2014 a 2017 são: 

 GARANTIA DO ACESSO DA POPULAÇÃO A SERVIÇOS DE QUALIDADE, COM EQUIDADE 
E EM TEMPO ADEQUADO AO ATENDIMENTO DAS NECESSIDADES DE SAÚDE; 
APRIMORAMENTO DA POLÍTICA DE ATENÇÃO BÁSICA E DA ATENÇÃO 
ESPECIALIZADA;  

 
 PROMOÇÃO DA ATENÇÃO INTEGRAL À SAÚDE DA MULHER, DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE E A IMPLEMENTAÇÃO DA REDE CEGONHA;   
 

 REDUÇÃO DOS RISCOS E AGRAVOS À SAÚDE DA POPULAÇÃO, POR MEIO DAS AÇÕES 
DE PROMOÇÃO E VIGILÂNCIA EM SAÚDE; 

 MELHORIA DA ATENÇÃO INTEGRAL À SAÚDE DA PESSOA IDOSA E DOS PORTADORES 

DE DOENÇAS CRÔNICAS, COM ESTÍMULO AO ENVELHECIMENTO ATIVO E 

FORTALECIMENTO DAS AÇÕES DE PROMOÇÃO E PREVENÇÃO;  

 GARANTIA DA ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA NO ÂMBITO DO SUS;  

 APRIMORAMENTO DOS MECANISMOS DE GESTÃO; 

 IMPLANTAÇÃO DAS REDES TEMÁTICAS E DAS LINHAS DE CUIDADOS. 

 

 

 

 



Receitas financeiras 

(fonte: SIOPS) 

 

Bloco de Financiamento Recursos Federais Recursos Estaduais Recursos Municipais Oper. Cred/Rend/Outros 

Atenção Básica R$ 15.025.634,17 R$ 0,00 R$ 4.929.814,54 R$ 365.121,66  

Media Alta Complexidade R$ 110.291.988,55 R$ 0,00 R$ 135.749.542,67  R$ 295.719,89 

Vigilância em Saúde R$ 6.023.058,47 R$ 0,00 R$ 1.352.878,58  R$ 195.261,31 

Assistência Farmacêutica R$ 2.785.177,72  

  

R$ 0,00 R$ 32.377.224,83 R$ 51.874,19 

Gestão do SUS R$ 144.000,00 R$ 0,00 R$ 4.585.764,30 R$ 164.537,01 

Investimentos R$ 2.671.200,00 R$ 0,00 R$ 2.231.049,07  R$ 676.458,36  

Outros programas R$ 0,00 R$ 60.000,00 R$ 460.459.228,45 R$ 21.619,48 

Convênios R$ 1.015.294,66 R$ 0,00 R$ 0,00 R$ 15.040,43 

Total  R$ 137.956.353,57   R$ 60.000,00 R$ 641.685.502,44 R$ 1.785.632,33 

 

 

 

 

 



Despesas Financeiras 

(Fonte: SIOPS) 

 

Bloco de Financiamento Despesas empenhadas Despesas 

 pagas 

Restos a Pagar 

Atenção Básica R$ 23.567.230,92   R$ 22.852.070,55 R$ 715.160,37 

Media Alta Complexidade R$ 242.082.242,49 R$ 239.248.469,78 R$ 2.833.772,71 

Vigilância em Saúde R$ 7.724.115,45 R$ 7.278.494,31 R$ 445.621,14 

Assistência Farmacêutica R$ 23.591.687,10  R$ 22.904.288,59 R$ 687.398,51 

Gestão do SUS R$ 6.135.662,73 R$ 5.773.072,72 R$ 362.590,01 

Investimentos R$ 3.905.210,06 R$ 2.404.826,60 R$ 1.500.383,46 

Outros programas R$ 443.828.950,49 R$ 440.975.906,01 R$ 2.853.044,40 

Total  R$ 750.835.099,24 R$ 741.437.128,56  R$ 9.397.970,70 

 

 

 

 

 



Receita de Impostos Líquidos 

(Fonte: SIOPS) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Percentual de aplicação em ações e serviços públicos de 

saúde - limite constitucional 15%  

(Fonte: SIOPS) 

67,66% 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auditorias Municipais   

Foram realizadas 08 auditorias, no período, para averiguar denúncias de 
usuários do SUS, MP e não conformidade na prestação de serviços, tais 
como: 
 Análise recursos de glosas em determinados serviços dos hospitais 

contratualizados; 
 Análise denúncias diversas advindas da Secretaria Estadual de Saúde 

- Setor de ouvidoria; 
 Averiguação e análise de informações referentes à cobrança 

administrativa de procedimentos ambulatoriais e leitos de UTI; 
 Análise e verificação de AIH’s bloqueadas em processamentos do 

faturamento; 
 Análise da porcentagem de produção SUS de Radioterapia com 

Acelerador Linear do Hospital Escola Álvaro Alvim - solicitação do 
Tribunal de Contas da União; 

 Análise inconformidades identificadas pelo DENASUS no serviço de 
Radioterapia do Hospital Escola Álvaro Alvim; 

 Atualização do Cadastro Nacional dos Estabelecimentos de Saúde - 
CNES nos leitos do Hospital Plantadores de Cana; 

 Auditoria mensal qualitativa e quantitativa nos prontuários de todos 
os pacientes do serviço de Home-care contratualizado pelo 
município. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rede de Serviços de Saúde Municipal 

 

 

 
 

Rede de Serviços de Saúde Estadual 



 

 

Núcleos Regionais 

01 Comissão Intergestores Regional/Norte 

01 Núcleo Descentralizado de Vigilância em Saúde 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Centrais de Regulação 

01 Central de Regulação Municipal 

06 Núcleos Internos de Regulação Municipais 

01 Central de Regulação Estadual 



Produção de Serviços de Saúde 

(Fonte: SIA e SIH/SUS) 

Procedimentos Hospitalares 

Média Complexidade 9.779 

Alta Complexidade 832 

Total 10.611 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Produção de Serviços de Saúde 

(Fonte: SIA e SIH/SUS) 

 

Produção de Serviços de Saúde 

(Fonte: SIA e SIH/SUS)

 

 

 

Procedimentos  Hospitalares

Cirúrgico 3.020

Obstétricos 1.836

Clínico 3.185

Crônicos 336

Psiquiatria 1.161

Pneumologia 09

Pediátricos 1.064

Total 10.611



Indicadores de Saúde - Sispacto 

 

 

 

 

Indicadores de Saúde - Sispacto 

 

 

 

 

 

 

Indicador
Meta proposta 

em 2016 
Resultado 

3º quadrimestre

Cobertura populacional estimada pelas Equipes de 
Atenção Básica

33% 35,51%

Cobertura populacional estimada pelas Equipes básicas 
de Saúde Bucal

69,25% 60,90%

Nº de Unidades de Saúde com Serviço de Notificação 
de violência doméstica, sexual e outras violências 
implantado

01 01

Indicador
Meta 

proposta 
para 2016 

Resultado 
3º quadrimestre

Proporção de óbitos infantis e fetais investigados 90% 35,41 %

Proporção de óbitos maternos investigados 100% -

Proporção de óbitos mulheres em idade fértil (MIF) 
investigados

85% 48,4%

Nº absoluto de óbitos por dengue 03 0



Indicadores de Saúde - Sispacto 

 

 

 

Indicadores de Saúde - Sispacto 

 

 

 

 

 

Indicador

Meta proposta 
em 2016 

Resultado 
1º

quadrimestre

Resultado 
2º

quadrimestre

Resultado 
3º

quadrimestre

Cobertura populacional 
estimada pelas Equipes de 
Atenção Básica

33% 33,74% 35,79% 35,51%

Cobertura populacional 
estimada pelas Equipes 
básicas de Saúde Bucal

69,25% 69,89% 58,85% 60,90%

Nº de Unidades de Saúde com 
Serviço de Notificação de 
violência doméstica, sexual e 
outras violências implantado

01 01 01 01

Indicador
Meta proposta 

para 2016 
Resultado 

1º
quadrimestre

Resultado 
2º

quadrimestre

Resultado 
3º

quadrimestre

Proporção de óbitos 
infantis e fetais 
investigados

90% 100% 42,3% 35,41 %

Proporção de óbitos 
maternos investigados

100% - - -

Proporção de óbitos 
mulheres em idade fértil 
(MIF) investigados

85% 100% 40,30% 48,4%

Nº absoluto de óbitos por 
dengue

03 0 0 0



 

 

 

 

 

Em cumprimento à Lei Complementar 141, foi apresentado 

o 3º quadrimestre de 2016. 

  

 

 

 

 

 

 



Ao fim da exposição a Secretária Municipal de Saúde, Drª. Fabiana de Mello Catalani Rosa 

discorreu com tenacidade a respeito do PLANO MUNICIPAL DE SAÚDE, 2014/2017 e as 

diretrizes que constam do referido documento nos períodos de dois mil e quatorze a dois mil 

e dezessete, destacando a garantia do acesso à população a serviços de qualidades, atenção 

integral à saúde da MULHER, da CRIANÇA e do ADOLESCENTE. Prosseguindo apresentou os 

RECURSOS FEDERAIS repassados totalizando a importância de R$ 137.956.353,57; Já os 

RECURSOS ESTADUAIS encaminhados para a Secretaria Municipal de Saúde foram de R$ 

60.000,00 e em contrapartida os RECURSOS MUNICIPAIS apresentaram a quantia de R$ 

641.685.502,44. No que diz respeito às DESPESAS FINANCEIRAS a ilustre visitante elencou 

todos os BLOCOS DE FINANCIAMENTO, as DESPESAS EMPENHADAS, DESPESAS PAGAS e 

RESTOS A PAGAR perfazendo respectivamente as seguintes importâncias: R$ 

750.835.099,24; R$ 741.437.128,56 e R$ 9.39.970,70. Prosseguindo disse que em  

conformidade com o SIOPS as RECEITAS REALIZADAS totalizaram o valor de R$ 232.201.402, 

49. Já o Percentual de aplicação em ações e serviços públicos de saúde - limite constitucional 

15% - foi de 67,66%. Foram realizadas diversas AUDITORIAS no período, para averiguar 

denúncias de usuários do SUS pelo, MP e não conformidade na prestação de serviços, tais 

como: Análise recursos de glosas em determinados serviços dos hospitais contratualizados; 

Averiguação e análise de informações referentes à cobrança administrativa de 

procedimentos ambulatoriais e leitos de UTI; Análise e verificação de AIH’s bloqueadas em 

processamentos do faturamento; Atualização do Cadastro Nacional dos Estabelecimentos de 

Saúde - CNES nos leitos do Hospital Plantadores de Cana; Auditoria mensal qualitativa e 

quantitativa nos prontuários de todos os pacientes do serviço de Home-care contratualizado 

pelo município; Análise de inconformidades identificadas pelo DENASUS no serviço de 

Radioterapia do Hospital Escola Álvaro Alvim e Análise da porcentagem de produção SUS de 

Radioterapia com Acelerador Linear do Hospital Escola Álvaro Alvim - solicitação do Tribunal 

de Contas da União. Relatando com sabedoria a Secretária Municipal de Saúde fez menção a 

REDE DE SERVIÇOS de SAÚDE MUNICIPAL e SAÚDE ESTADUAL, as CENTRAIS DE REGULAÇÃO, 

aos NÚCLEOS REGIONAIS e PROCEDIMENTOS DE AMBULATÓRIOS e HOSPITALARES, dando 

ênfase a MÉDIOS E ALTA COMPLEXIDADE dos PROCEDIMENTOS HOSPITALARES em nossa 

cidade. Para as considerações finais explanou a respeito dos INDICADORES DE SAÚDE, 

ressaltando a COBERTURA POPULACIONAL ESTIMADAS PELAS EQUIPES DE ATENÇÃO BÁSICA, 

COBERTURA POPULACIONAL ESTIMADA PELAS EQUIPES BÁSICAS DE SAÚDE BUCAL, 

NÚMERO DE UNIDADES DE SAÚDE COM SERVIÇO DE NOTIFICAÇÃO DE VIOLÊNCIA 

DOMÉSTICA, SEXUAL E OUTRAS VIOLÊNCIAS, PROPORÇÃO DE ÓBITOS INFANTIS E FETAIS 

INVESTIGADOS, PROPORÇÃO DE ÓBITOS MATERNOS INVESTIGADOS, PROPORÇÃO DE 

ÓBITOS MULHERES EM IDADE FÉRTIL( MIF) e NÚMERO ABSOLUTO DE ÓBITOS POR SANGUE. 

“Gostaria de agradecer a presença maciça da população, o carinhos dos Senhores 

Vereadores e aqui estou para explanar o Relatório de Gestão do Terceiro Quadrimestre da 

PMCG nos períodos de setembro a dezembro de dois mil e dezesseis”. Pela ordem o 



Legislador JORGE WILLIAM MANHÃES VIRGILIO após a saudação inicial disse que “estou 

nesta Tribuna solicitando a Secretária Municipal de Saúde, para que possa atender o clamor 

de uma criança que está internada no HOSPITAL FERREIRA MACHADO aguardando uma vaga 

no HOSPITAL DE ITAPERUNA”. Retrucando a Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse 

que “ iremos fazer a regulação da vaga para que o paciente seja transferido para o Hospital 

de Itaperuna, com a aquiescência de Dr. PEDRO ERNESTO SIMÃO - Direto do HFM”. Fazendo 

uso da palavra o Vereador CLÁUDIO NOGUEIRA ANDRADE FILHO disse que “aproveito a 

oportunidade para citar os dados referentes ao HOSPITAL GERAL DE GUARUS, que no ano 

passado registrou em cinquenta e dois dias, noventa e duas mortes, no período entre os dias 

vinte e dois de março e onze de maio de dois mil e dezesseis”. Prosseguindo questionou 

sobre o que tem sido feito com relação às internações nos hospitais públicos do município, 

em especial o HOSPITAL FERREIRA MACHADO. E para as considerações finais disse que 

“gostaríamos saber o HISTÓRICO da realidade das UNIDADES BÁSICAS DE SÁUDE e POSTOS 

DE SÁUDE locais antes e depois, ou seja, a gestão passada e a atual gestão”. Usando da 

Tribuna a Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que “encontramos uma situação 

caótica com a total falta de estrutura nas unidades hospitalares e o sucateamento de todos 

os materiais”. Prosseguindo disse que os sessenta dias de governo serviram para 

“diagnosticar” todos os problemas encontrados na saúde de nossa cidade. “UTI’s com 

quatorze leitos precisam ser remodelados, não encontramos reforço em caixa, limitação 

orçamentária financeira e a saúde ainda está na UTI. Diante do exposto precisamos 

estabelecer prioridades, fluxo de processo, abastecimento de medicamentos porque a falta 

dos mesmos é abominável”. Falando pela ordem THIAGO CERQUEIRA NASCIMENTO ALVES 

disse que os RECURSOS FEDERAIS repassados totalizaram a importância de R$ 

137.956.353,57; Já os RECURSOS ESTADUAIS encaminhados para a Secretaria Municipal de 

Saúde foram de R$ 60.000,00 e em contrapartida os RECURSOS MUNICIPAIS apresentaram a 

quantia de R$ 641.685.502,44. Relatando disse que o HOSPITAL FERREIRA MACHADO é pólo 

de saúde da região interior do Estado do Rio de Janeiro, ou seja, tal instituição precisa sair 

do déficit para chegar ao superávit. Prosseguindo discorreu a situação da unidade de saúde 

da localidade de LAGOA DE CIMA. Ponto turístico de nossa cidade está carecendo de 

médicos plantonistas, ou melhor, os mesmos deixaram de atender a população de tal 

localidade. Em seguida irei registrar os seguintes questionamentos: I - Qual a previsão dos 

médicos para a atenderem eficazmente em LAGOA DE CIMA? II - Por que os Postos de Saúde 

estão desabastecidos de medicamentos? III - Qual a real necessidade de abastecimento de 

medicamentos para as instituições de saúde local? IV - Requeri informações sobre 

contratação milionária da saúde, sem licitação, feita pelo novo governo em dezesseis de 

janeiro do corrente ano e V - Solicito informações a respeito da contratação do Home Care 

para atender as necessidades da Secretaria Municipal da Saúde, pelo prazo de 120 (cento e 

vinte) dias, no valor de R$ 7.285.000,00 (sete milhões duzentos e oitenta e cinco mil reais), 

com serviços de uma empresa de Rio das Ostras”. Respondendo Doutora Fabiana de Mello 



Catalani Rosa disse que a Secretária Municipal de Saúde, no uso das atribuições que lhe são 

conferidas pela legislação em vigor, preconiza o art. 26 da Lei 8.666/1993, ratifica a presente 

contratação direta, por dispensa de licitação, com fulcro no art. 24, IV, da mesma lei, 

objetivando de Home Care para prestação, em caráter emergencial, dos serviços de 

assistência domiciliar - Home Care para atender as necessidades da SMS. Prosseguindo disse 

que a “referida prestação de serviço é um problema que se arrasta por um bom espaço de 

tempo em nosso município. A gestão anterior contratou sem licitação, não houve um 

controle sistémico e tudo isso começou em novembro de dois mil e quinze com a 

contratação da IGLOS, sem nenhuma formalidade legal”. Usando da palavra disse que a 

“citada empresa que realizava o serviço, teve, na antiga gestão, contrato “temporário “de 

cento e oitenta dias prorrogados por mais cento e oitenta dias, que terminou em novembro 

último. De novembro até o mês passado, a empresa estaria atuando sem contrato com a 

Prefeitura Municipal. Fizemos um trabalho para garantir o serviço mesmo com a empresa 

anterior não cumprindo suas obrigações trabalhistas. A PMCG assumiu, junto aos 

funcionários da antiga empresa, o pagamento de todos os seus direitos que não foram 

pagos, assim encerraremos este contrato para iniciar o novo trabalho. Finalizando disse que 

o porquê da quantia de sete milhões duzentos e oitenta e cinco mil reais. É para atender as 

necessidades especiais da SMS, pelo prazo de cento e vinte dias e cumpre salientar que este 

valor é estimado por diárias de acordo com cada tipo de serviço e eventuais pagamentos 

serão feitos mediante a verificação da efetividade da execução de acordo com o número de 

pacientes atendidos. Tudo isso, conforme parecer da Procuradoria deste Município e sendo a 

dispensa de licitação em voga conveniente aos interesses públicos, conforme preconiza o 

art. 26 da Lei 8.666/1993, ratifica a presente contratação direta, por dispensa de licitação, 

com fulcro no art. 24, IV, da mesma lei, objetivando a contratação da empresa Intermedical 

Serviços Médicos C. F. Ltda. ME, para prestação, em caráter emergencial, dos serviços de 

assistência domiciliar - Home Care para atender as necessidades da Secretaria Municipal da 

Saúde. No que diz respeito aos medicamentos haverá o processo licitatório, com o 

levantamento de estoque, a farmácia básica e o catálogo de medicamento, com pregão, 

envolvendo a participação de vinte empresas para ser executado em vinte dias”. Retomando 

a palavra THIAGO CERQUEIRA NASCIMENTO ALVES fez o seguinte questionamento: “Como 

ter acesso ao contrato do HOME CARE de nossa cidade? A população precisa saber o que 

estamos fazendo, já que fiscalizamos os atos do Poder Executivo”. Retrucando Dr. FELIPE 

QUINTANLHA disse que não houve compra emergencial em razão da situação financeira do 

município e as ações tomadas para manter funcionando a máquina administrativa e atender 

às demandas. Sem deixar de ressaltar o programa transformação, com dez medidas visando 

economizar gastos da atual gestão municipal”. Usando da palavra a Doutora Fabiana de 

Mello Catalani Rosa disse que “a nossa saúde é um pouco diferente dos demais municípios 

do interior do Estado do Rio de Janeiro. A FUNDAÇÃO MUNICIPAL DA SAÚDE abanca 

necessidades e medicamentos num universo diferente da SECRETARIA MUNICIPAL DE 



SAÚDE”. Relatando disse que haverá processo licitatório voltado para as necessidades 

emergências das duas vertentes existentes na Secretaria de Saúde para atender com eficácia 

os munícipes. “Na verdade queremos redimensionar o quantitativo do universo médico e 

registro os seguintes questionamentos: I - Quantos profissionais nós teremos? II - Serão 

todos, médicos concursados? e III - Os RPA’s e como redistribuí-los entre as categorias de 

enfermeiros e técnicos de enfermagem?”  Pela ordem o Legislador ENOCK AMARAL 

OLIVEIRA disse que “a grande demanda de pacientes para a realização de cirurgia renal, que 

são realizadas nos Hospitais Ferreira Machado e Geral de Guarus representa um grande 

universo e dizem que estaria faltando medicamentos para a retirada de cálculo renal, pelo 

SUS em toda região, por quais, razões? Diante do exposto, sugiro a realização de MUTIRÕES 

para que tal serviço possa atender todos aqueles que carecem desse tipo de tratamento. 

Usando da Tribuna Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que “poderemos montar 

vários grupos de trabalhos, para atenuar a vida desses cidadãos. O Hospital Escola ÁLVARO 

ALVIM tem equipes específicas no campo da nefrologia, oncologia e urologia. Como 

também, encontramos nos Hospitais PLANTADORES DE CANA, SANTA CASA DE 

MISERICÓRDIA e da BENEFICÊNCIA PORTUGUESA, cirurgias nas citadas especializações. E em 

especial a de cálculo renal que é extremamente importante, porque oferece ao paciente 

uma cirurgia de grande porte tecnológico, sem custos, via SUS”. Retomando a palavra 

ENOCK AMARAL OLIVEIRA perguntou a ilustre visitante a respeito das operações de catarata, 

da falta de colírio no Hospital BENEFICÊNCIA PORTUGUESA e demais serviços do campo da 

oftalmologia em nossa cidade. Usando da palavra Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa 

após a saudação inicial disse que os “Hospitais GERAL DE GUARUS e BENEFICÊNCIA 

PORTUGUESA são os que realizam cirurgias de catarata, como também, desconheço a 

ausência de tal medicamento. Já que a citada instituição é considerada referência no 

atendimento oftalmológico no Norte Fluminense e irei repactuar novas especializações para 

atender a contento nossos munícipes”. Pela ordem o Vereador VINÍCIUS CHAGAS 

MADUREIRA discorreu a respeito da garantia farmacêutica do SUS em nossa cidade, além da 

distribuição e armazenamento de medicamento como insumo essencial visando ao acesso e 

ao seu uso racional. Prosseguindo “disse que os medicamentos da UBS do Parque Guarus 

não são armazenados na citada unidade, por quais, razões? A saúde é um grande gargalo, 

não só em nossa região. Campos dos Goytacazes é cidade pólo em termos de saúde na 

região do interior do estado e queremos saber os motivos que levou a UBS a não fazer tal 

armazenamento. E para as considerações finais disse que” quanto à questão do HOME CARE 

recebemos várias reclamações de empresas locais que estão se sentindo desprestigiadas, 

diante da escolha da PMCG por uma empresa localizada em Rio das Ostras”. Usando da 

Tribuna Dr. FELIPE QUINTANILHA disse que as cotações foram feitas com empresas 

campistas. “Fizemos um trabalho para garantir tal serviço para os cinquenta e seis pacientes. 

A PMCG assumiu junto aos funcionários da empresa IGLA, o pagamento de todos os seus 

direitos e mantivemos todos os funcionários que atuavam na referida instituição, via HOME 



CARE”. Já a Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que reafirmamos nossa 

explanação pertinente ao HOME CARE, porque escolhemos a real necessidade, cinquenta e 

seis pacientes para atender com eficácia. Sendo alguns deles de ordem judicial, judicialização 

da saúde, que é a tentativa de obter medicamentos, exames, cirurgias ou tratamentos, aos 

quais os pacientes não conseguem ter acesso pelo SUS ou pelos planos privados, por meio de 

ações judiciais. Os pedidos normalmente são feitos com base no direito fundamental de 

todo brasileiro à saúde. Quanto aos medicamentos eles diferem entre a quantidade desses 

profissionais e o número de UBS’s de Campos dos Goytacazes. Na verdade não podemos 

onerar a folha de pagamento. Existem polos de farmácias para a distribuição de 

medicamentos nos mais diversos bairros e localidades de nossa cidade”. Finalizando disse 

que “precisamos organizar para sair do papel e o PSF poderá ser um grande parceiro na 

entrega de medicamentos de uso contínuo”. Falando pela ordem JOSÉ GERALDO GOMES 

AZEVEDO discorreu sobre a vacinação da febre amarela nas localidades de SANTA MARIA, 

RIO PRETO, SANTO EDUARDO, ITERERÉ e TAPERA”. E aproveitamos a oportunidade para 

cobrar a Vigilância em Saúde à programação específica para SANTA CRUZ, LAGOA DE CIMA, 

TAPERA e IBITIOCA. Para as considerações disse que “aproveito a oportunidade para sugerir 

a Secretária Municipal de Saúde a criação de um mini-hospital na localidade de SANTA CRUZ 

para atender a mesma e localidades circunvizinhas. Retrucando a Doutora Fabiana de Mello 

Catalani Rosa disse que já iremos encaminhar o requerimento do representante de Santa 

Cruz nesta Casa de Leis. E quanto ao programa de vacinação iremos incluir as localidades de 

ITERERÉ e SANTA CRUZ no calendário de Vacinação da Febre Amarela em nossa cidade. 

ALONSIMAR DE OLIVEIRA PESSANHA disse que nos Parques Aldeia I e II o Postinho tem dias 

específicos para atender aos seus moradores, por quais razões? Prosseguindo disse “que a 

PMCG  se encontra em situação caótica, no Pronto Socorro do HFM os pacientes continuam 

nos corredores. Já no HGG não há álcool, esparadrapo e analgésico, triste realidade da saúde 

campista”. Pela ordem a Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que “para a compra 

de medicamentos é necessário o processo licitatório para atender a SECRETARIA MUNICIPAL 

DE SAÚDE e FUNDAÇÃO MUNICIPAL DE SAÚDE e temos o tempo estimado para receber e 

fazer a distribuição dos medicamentos nos mais diversos Postos e UBS’s de nossa cidade. 

Retomando a palavra ALONSIMAR DE OLIVEIRA PESSANHA fez vários questionamentos 

quanto à falta de medicamentos nos núcleos de ATENÇÃO BÁSICA DA SAÚDE, a presença de 

farmacêuticos ou não. O prazo para entrega dos medicamentos e que tipo de levantamento 

será feito pela SMS para apurar os fatos relatados neste plenário. Retrucando a Doutora 

Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que” estamos fazendo levantamentos para saber a real 

necessidade das  instituições da rede municipal de saúde. Os mesmos poderão ser entregues 

com a presença dos técnicos em farmácia, e com a receita dos medicamentos por parte da 

população”. Pela ordem Dr. Dr. FELIPE QUINTANILHA disse que logística não pode faltar.” O 

procedimento licitatório tem o prazo de trinta e mais trinta dias para licitar cada 

medicamento, dentro das formalidades legais”. Fazendo uso da Tribuna o Legislador PAULO 



CÉSAR GENÁSIO DE SOUZA disse que “tem contratos que não foram pagos, medicamentos 

que faltam hoje, se tivesse alertado na transição, a realidade seria outra. Têm-se pacientes 

nos corredores, tudo isso advém da falta de compromisso”. Prosseguindo disse que quanto à 

contratação de HOME CARE só houve gastos exorbitantes. “Hoje querem cobrar, mas cobrar 

o quê? O dinheiro foi desperdiçado, sem deixar de ressaltar o repasse para a saúde de nossa 

cidade. Na verdade não há diálogo. Qual o modelo de saúde de Campos dos Goytacazes? 

Prosseguindo fez os seguintes questionamentos: “Quando começou essa situação? Havia 

recursos e o que foi feito do dinheiro? Onde foi alocado? O estrago já está feito e não tem 

como falar do presente sem voltar ao passado. Estamos diante do mau emprego do erário 

público. Cada um tem suas razões e vamos dar a volta por cima. Quanto ao HOME CARE não 

se pode usar o modelo antigo, que será um retrocesso. De que adianta cantar “NOITES 

TRAIÇOEIRAS”, se nada mudou nos oitos anos de gestão anterior? E quantas “NOITES 

TRAIÇOEIRAS” terão que passar a saúde local? Existem problemas e temos que reverter à 

situação de nossa sociedade”. Usando da Tribuna a Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa 

disse que agradecemos a explanação do Vereador PAULO GENÁSIO, mas gostaríamos de 

ressaltar que fizemos a exposição do último quadrimestre de dois mil e dezesseis da saúde 

de nosso município. Ou seja, ainda não estamos prestando contas da atual administração 

municipal. Pela ordem o Líder do Governo, CARLOS FREDERICO MACHADO DOS SANTOS 

após a saudação inicial disse que hoje podemos constatar que o modelo de gestão mudou. 

Todos nossos requerimentos pertinentes a saúde nunca foram aprovados, hoje a realidade é 

outra, porque não escondemos respostas debaixo dos tapetes. Aproveitamos a 

oportunidade para parabenizar o Prefeito RAFAEL DINIZ e a Secretária de Saúde, Drª 

FABIANA DE MELLO CATALANI ROSA pela dinâmica em mudar a gestão da saúde em nosso 

município. Realmente aqui era um “PUXADINHO DO CESEC”... “ Prosseguindo disse que 

iremos registrar os nossos questionamentos: I - Qual o número de dívidas que não foram 

empenhadas? II - Houve um valor vultoso de medicamento, no valor de dez milhões de reais 

e porque as UBS’s e demais órgãos da Secretaria Municipal de Saúde não tinham 

medicamentos para atender os nossos munícipes? III - As dívidas dos hospitais conveniados 

existem, e quanto aos repasses de verbas federais e municipais, estão em dia? e IV - Para 

onde foram as notas e os medicamentos comprados com os dez milhões de reais da gestão 

anterior? Eles foram pagos? E onde se encontram tais remédios?” Relatando disse que 

qualquer requerimento da Bancada de Oposição era negado. “Hoje a politica é de 

transparência e é dever do governo usar a transparência em todos os seus atos”. Retrucando 

Dr. FELIPE QUINTANILHA disse que “a transparência é dever moral e legal. As dívidas não 

constam no SIOPS, grande volumes de dívidas não foram empenhadas, outros serviços foram 

realizados, mas não empenhados e também encontramos EMPENHOS e PAGAMENTOS 

cancelados”. Prosseguindo disse que tem RESTOS A PAGAR, NOVE MILHÕES para ser pago 

esse ano, sem haver nenhum tipo de EMPENHO. Encontramos repasse de verbas federais 

que não foram repassadas para os hospitais conveniados, por quais, razões?” Em aparte 



Doutora Fabiana de Mello Catalani Rosa disse que todos sofrem pelo atraso de repasses há 

muitos anos. Em novembro de dois mil e dezesseis houve o repasse do Fundo Nacional de 

Saúde para o Fundo Municipal de Saúde, o SUS apresenta em sua tabela um valor inviável 

para qualquer tipo de assistência médica. Sendo assim a dívida foi reconhecida, uma quantia 

expressiva e como reverter tal situação?” Pela ordem CARLOS FREDERICO MACHADO DOS 

SANTOS que “a nossa missão é árdua, inúmeras notas não foram empenhadas, não sabemos 

o que foi pago ou não e chegamos à questão contraditória, os medicamentos chegaram aos 

seus respectivos destinos?  E eles foram pagos?” Para as considerações finais usaram da 

palavra os ilustres convidados que em suas explanações ressaltaram a transparência e o 

fazer diferente, para que possa atender condignamente os nossos munícipes. A reunião foi 

encerrada, às treze horas, e para constar, eu ÁLVARO DE CARVALHO BARROS, Gerente do 

Setor de Redação de Atas deste Poder Legislativo, redigi e lavrei a presente Ata que vai 

assinada por mim e pelos demais membros da Mesa Diretora dos Trabalhos. 

 

ACB.- 

 




